
參加使徒領袖培育工作坊的經驗分享

主內的兄弟姐妹們，我是第十七期使徒領袖培育工作坊的學員-Shelly. 以下我都簡稱工作

坊吧。報名參加工作坊的最初目的是覺得自己在疫情期間，脫離了教會，遠離了天主，每

天忙忙碌碌，渾渾噩噩的混日子，毫無生活的目標，靈魂空虛，像似無根的浮萍。工作坊

的出現就如游子急切歸家的那份渴望，它就是那永不會渴的活泉，注入我生命中新的血

液，讓我重新燃起當初剛領洗時的那份自豪和熱情。

      我是2014年領洗的教友，信仰根基並不是很牢固，剛領洗那年我覺得天主把一切好的

都賞賜給我了，那份恩寵伴隨了我近兩年時間，那兩年是我一生中最幸福快樂的兩年，真

是大家常說的有求必應。天主對我的愛可能你們無法體會，我在工作坊學習期間和大家都

分享了很多這方面的經驗。但這之后，我就做起了隻參加主日彌撒的基督徒，教堂的其他

活動好像與我無關，很多善會我都覺得自己不適合，甚至於不知道該如何通過什麼方法去

提升自己的信仰，自己的靈修生活毫無進展。直到疫情期間，工作坊讓我找到了方向，盡

管當初參加時並不明白它的意義，正如大多數兄弟姐妹聽到這個使徒領袖培育，就會退

縮，認為它會是一個高門檻的學習，或者說認為自己完全不夠資格能稱為使徒領袖。但當

時的我隻想找到一種方式能讓自己更接近天主，還未考量到工作坊命名的壓力。因為我本

就是信仰小白，一切都要從認識天主開始，慕道班的學習僅僅是我認識天主的入門而已，

甚至不能稱自己是一名基督徒。而工作坊的學習讓我從入門開始一步一個台階走向天主的

殿堂的階梯。以下是我如何通過工作坊學到的經驗分享給大家。

首先從工作坊的整個課程的安排是循序漸進的，它教會了我經文不僅僅是讀，而且還要通

過讀經去明白天主告訴我們的道理和啟示，比如雅各伯的經驗，我僅僅把這部分當成一個

故事來讀，並未想過這個故事會給我更大的啟示和反省，通過雅各伯的經驗，我學會並做

到了怎樣去尋找自己的身份以及反省自己的信仰心路歷程，這個開頭我太喜歡了，一下子

把我從信仰小白變成能主動從經文中尋找生活的真諦。它就是幫助我建立與主相遇溝通的

橋樑。

其次，個人風格類型分析，讓我耳目一新，對自己有了基本的認識，並能從中明白天主

所賜給我的神恩是什麼，在信仰同行的路上我能擔負怎樣的使命。

最主要也是大家和我一樣期待的重頭學習，就是教會我如何去讀聖經，讀經的步驟有哪

些？每一段經文帶給我的感觸是什麼，我從中學習到了什麼？這些方法和提問在工作坊我

都一一學習到了，目前這種讀經反省的方式已成了我每日生活不可缺少的習慣和行動目

標。

作為基督徒的我，僅僅自己讀經反省還是不夠的，我還要嘗試學習怎樣帶領小組一起讀經

反省分享，把我們的福音分享出去，傳播出去，這才是我在工作坊學習中找到我真正想要

做的事，目前我已經著手在做福傳工作，也積極的參與教堂的活動，把自己的信仰生活與

聖堂的福傳使命融合在一起。使徒領袖的意義也就是告訴我，依靠聖神的力量，在聖神的

帶領下，積極的為教會服務，做仆人中的仆人，謙卑自謙學習耶穌基督的犧牲奉獻，愛人

如己的精神，為基督的愛做見証。

最后我想分享給大家的就是讀經反省練習，以及祈禱禱文的練習，是我收獲最大也是受益

無窮的，看到自己每次練習的進步和導師的批閱和建議，讓我感受到聖經就是一個巨大有

魅力的精神寶庫，取之不完，用之不竭，它不斷吸引我去汲取聖經帶給我源源不斷的精神
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能量，而這能量的汲取方式正是通過使徒領袖培育工作坊所獲得。

我在此還要衷心的感謝我們工作坊的導師們，Peter, Nick, Edwin, Fion,是他們辛苦的積極推

動工作坊，才讓我有這麼大的收獲，他們是天主在福傳工作上應手的工具，我也期望自己

能成為主福傳的應手工具。

我親愛的主內的兄弟姐妹，我真心的鼓勵你們能大膽的去參加這個工作坊，我保証你們每

一個人都會在學習中收獲頗豐，聖恩滿溢！
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